

# Ha vuelto ha cernirse.

Viene de la Primera Plana

¡Cuántas manos temblorosas de madres y de esposas se alzaron entonces para bendecir al Señor Presidente!

Y eso que Don Felipe Martel, propietario entonces del Juego le había obsequiado varias acciones del Ferrocarril de San Marcos, ese Ferrocarril que aun corre en un rielaje de hierro empapado en lágrimas.

Debemos disculpar al actual gobierno. La profunda crisis por que atraviesa el Tesoro Nacional, la necesidad estricta y absoluta de dinero lo ha obligado a aceptar nuevamente la poderosa ayuda que tales concesiones reportan; no analizaremos si ha hecho bien o mal al permitir nuevamente el albur y la ruleta. Con un poco de sentido práctico que veamos el asunto quizá hasta le lleguemos a dar la razón.

El gobierno del señor Madero entre otras atenciones que tuvo, llevó a cabo la empresa de dejar exahutas las arcas nacionales. La Guerra Fratricida persiste desde hace cuatro años. Napoleón ha dicho que para toda guerra se necesitan tres cosas: Dinero, Dinero y Dinero.

Las Arcas de los Bancos extranjeros se han cerrado herméticamente y la integridad y el decoro del Gobierno actual necesita fondos para salir adelante de la situación. Numerosas industrias, fábricas y comercios han clausurado sus trabajos y los impuestos que antes iban a enriquecer el Tesoro Federal han dejado de percibirse.

Esto, que suavemente manifestamos y que podía llenar grandes capítulos, a no dudar no solo disculpa sino hasta aprueba la actitud del Gobierno del Sr. Gral. Huerta.

Pero... alta y noble misión es la de la Prensa, la de la Prensa honrada por supuesto, abrir los ojos a los incautos, emprender ruda y enardecida campaña a bordo del tapete verde para que disminuya el número de las víctimas.

Estamos seguros de que si al contingente actual de jugadores y desesperados que acuden a las partidas se les disminuyera un cincuenta por ciento, los señores concesionarios podrían pagar perfectamente la anhelada contribución al Gobierno, cubrir sus gastos y aún percibir pingües utilidades.

Y esta labor de disminución atraería las bendiciones de miles de manos infantiles, de madres dolorosas, de esposas infortunadas que hoy contemplan con el terror retratado en el semblante, y los ojos empapados en lágrimas, como el buitres desolador de la miseria ciernen sus alas fatídicas en los hogares santos felices y risueños; por que el vorágine cruel del juego se lleve el salario del Jefe de la Casa; por que la desesperación embarga los espíritus de los obreros honrados que se pasan las noches enteras esperando el resultado de una camonina que venga a devolverles siquiera unas cuantas monedas de las que ya han dejado y que significaban el pan de los adorados hijos. Pero la camonina no llega y aquel nombre sale de la Partida desesperado, frenético, loco. Es el primer pelotazo del abismo.

De allí al robo no hay más que un paso. Y después... después el suicidio, ese fantasma compañero eterno de los dipsómanos y de los inconscientes.

¡Oh! Por que los señores concesionarios del juego actual no se hecho lo que se en Montecarlo; fabricar un cemento rojo para sus víctimas. Allí siquiera se tiene el pladoso costumbre de enterrar los despojos.

Pero... se ha abierto ya la Par... Se oye el tintineo de las t... Una atmósfera de humo pe...

sado invade el salón iluminado profusamente. Al rededor de las mesas una multitud de hombres de rostros demacrados siguen anhelantes, con miradas extraviadas las maniobras de un viejo calvo que talla la baraja.—¿Corre?—¡Puede! Las respiraciones se han contenido.

—“Rey de Bastos puerta, no dió color.”

Son las doce de la noche.

Allá a lo lejos en la obscura barriada, en un hogar sin lumbre, una pobre mujer extenuada cose febrilmente en una máquina de coser a la pálida luz de una lamparilla de petróleo. Cinco niños harapientos dormitan a su alrededor.

—Mamá, tengo hambre. ¿A qué horas vendrá Papá? balbucea uno de ellos débilmente.

La pobre mujer se enjuga una lágrima y no contesta.

En el fondo de su alma hay un derrumbamiento y estalla en sollozos. Sollozos indecifrables que son toda una inmensa floración de maldiciones.

FUEGO.

## Dos palabras y basta

Viene de la Primera Plana

por cada una de sus estrellas multiplicaremos cien mil injurias y otros tantos dicterios. No pertenecemos a la escuela de los que han comprado el bandido Fuston y el pirata Fletcher en nuestro desventurado puerto.

Buscaremos en el diccionario de la lengua española muchos sinónimos del “God dem” para susurrarlos en los oídos del Wilson neurasténico, del Bryan hipocondriaco y del Bacon impulsivo.

Respecto a nuestra política interior, a nuestra desventurada guerra fratricida... labor patriótica es ayudar al Gobierno constituido, pero ayudarlo, no pintarle la situación con caracteres de rosa. Bien sabe él que esto no es así.

Si como es lo más probable, no gustare a alguno de nuestros actuales mandatarios la independencia de nuestro criterio, la verdad cruda y por cruda amarga, estamos dispuestos, no con la resignación del martir, pero sí con la entereza del que defiende los intereses de un pueblo, a sufrir las consecuencias.

No será la primera vez que nuestra pobre humanidad da con sus huesos en las baldosas de un presidio.

Bien sabe el Sr. Presidente de la República y muchos de sus dignos Secretarios que no es precisamente matando periódicos y persiguiendo periodistas como se consigue establecer una popularidad sólida.

Por cada periodista que cae hay un clamoreo que se levanta.

—¿Qué tan malo será lo que oculta el Gobierno que no deja que ningún periódico independiente se publique? Esto es lo primero que surge cuando es encerrado un periodista o se clausura una imprenta.

Y tú, pueblo, que constanamente te quejas de no tener periódicos que te hablen con sinceridad; óyenos: no tenemos subvención; el Gobierno no nos regala la impresión de nuestro periódico; ninguno de los Redactores de este diario

Viejo libidinoso de la piocha judía,  
El de la cara ajada, cual escroto senil;  
Hediondo semicapro, fruto bastardo y vil  
De la insania genésica de un Caco y de una Ar... (plá...)

Tienen del latrocinio mundial la hegemonía  
Porque traga naciones tu vientre de reptil,  
Y eres ladrón de estrellas que usa frac de civil,  
—¡Dios de la Inverecundia, de la Mitologial...!

Devora mis apóstrofes, ¡oh, nauseabundo tío!  
Vástago de maldita perra y macho cabrío;  
Fenómeno que afrenta la Historia Natural....

Y que en todos los orbes ¡oh, vejatorio ignora!  
Repercutan los siglos tu deshonro avaro:  
¡Pederasta del dólar, súcubo del metal!...

MARAVELO.

México, Mayo de 1914.

# Al Tío Sam



Cascorvo, narigudo y vacilante;  
Caricatura de sajona tierra,  
A mansalva ibandido! en un instante,  
¡Crees mancillar con tu maldita guerra  
La inmortal cuna de héroes y guerreros  
De Cuauhtémoc, de Hidalgo y de Juárez,  
Que estoicos desnudaron sus aceros  
Por defender nuestros sagrados lares?  
Tu tipo simboliza a los traidores.  
Que alardean insensatos! su grandeza....  
Solo hallarán entre sí vestres flores,  
Una fosa ignorada; en la maleza....!

¡No eres tú, viril pueblo, justamente,  
El que quiere atentar a nuestras leyes,  
Es el mísero Sam, que imbécilmente  
Ha querido ultrajar a nuestras greyes.

Más dile que repase en su memoria  
Del cuarenta y siete el inmortal ejemplo  
Y nuevos héroes cubrirán de gloria  
¡De nuestra Patria el sacrosanto templo!!

Fernando Garibay del Castillo.

es Diputado. Si quieres que VERACRUZ viva y hable “alto y tendido,” AYUDANOS.

Con tu simple óbolo nos basta para flagear yankees, desnudar traidores y exhibir tiranos.

Es muy aventurado asegurar que el Gobierno no permitirá la publicación de VERACRUZ, pero si así fuese, puedes estar seguro de que morirá pero morirá como muere la cigarría cantando... cantando a la libertad.

LA REDACCION.

## A la Prensa Mexicana

A los eternos paladines de la idea; a los que no han hecho toda vía de la conciencia un guiñapo puesto a remate; a los eternos luchadores de la frase escrita y el pensamiento convertido en flagelo de tiranos; a los que no ayudan a amordazar los sentimientos del pueblo; a los que aun tienen nociones del honor y de la noble y alta misión del periodismo y en una palabra a aquellos que aun conservan en sus plumas el vigor de un Ignacio Ramírez y en sus cerebros la brillantes de un Altamirano, enviamos desde estas líneas nuestro cordial y afectuoso saludo.

A los que creen que el periodismo es la cloaca donde defecan toda la inmundicia de las pasiones bastardas; a los que confunden de los teatros en cambio de una lisonja mal prodigada; a los que convierten las columnas de un diario en lupanares pródigos de frases melifluas, en cambio del carnet de un banquete, y en una palabra a los dignos émulos de la prensa yankee ahita de linotipos y grandes magazines pero carente de dignidad y de decoro, enviamos, al comenzar nuestro calvario, el más afectuoso de nuestros desprecios.

LA REDACCION

## Han sido clausuradas dos Aduanas

En vista de haber caído en poder de los rebeldes las Aduanas de Tuxpan y Tampico el gobierno ha ordenado la clausura de ellas. El tráfico al extranjero se está haciendo actualmente por Puerto México, Salina Cruz y Campeche que aun permanecen en poder del Gobierno.

## HOY LLEGARA A ESTA CIUDAD EL GRAL. RINCON GALLARDO PROCEDENTE DE AGUASCALIENTES

Ha sido llamado urgentemente por el Sr. Gral. Huerta.

Hoy por la mañana debe haber llegado a esta ciudad procedente de Aguascalientes el Sr. Gral. Carlos Rincón Gallardo que operaba al Norte de Aguascalientes.

Parece que la venida del citado militar obedece a la formación del cuerpo de voluntarios ferrocarrileros que irán a incorporarse a las columnas del Gral. Velasco que operan en San Luis Potosí.

## PARA MAÑANA: Los carrancistas de hoci-co. Las botallas del Cor. Gerónimo Villarreal en Tapete Verde.

## El verdadero enemigo

El actual conflicto entre el gobierno mexicano y el de los Estados Unidos, la intervención armada del último, ha levantado una ola de indignación no solo aquí, sino que también en todos los países “cultos” del mundo. Tanto la prensa burguesa mexicana como la europea levantan el grito al cielo y no tienen bastantes palabras para criticar la infamia y la rapacidad de los Estados Unidos, los que con tanta perfidia e hipocresía procuran adueñarse de ésta República o por lo menos hacerla servir a sus intereses.

Perfectamente bien. La indignación está justificada, así lo comprenden todos, aunque sea inconscientemente, y prueba que el mundo burgués no ha perdido todo ¡qué indignación más estéril y hasta cierto punto hipócrita! si se toman en consideración las verdaderas causas de tales conflagraciones internacionales y si se compara el conflicto entre los gobiernos en cuestión, con similares que tuvieron lugar en otros países en todas épocas y aún en las más recientes.

Hemos presenciado en el transcurso de pocos años atropellos de naciones débiles por fuertes. Como ejemplos citaré únicamente la guerra inicua entre Inglaterra y el Transvaal, la invasión, sin previa declaración de guerra, de Tripoli por el ejército italiano, sin contar las guerras coloniales, es decir de conquista, que varios países europeos juzgan de su deber de emprender periódicamente y que llevan a cabo con “miras civilizadoras.”

Eso no obsta para que unas y otras, dado el caso, se echen en cara su mal proceder y que invoquen con mucha dignidad e indignación, la moral y los códigos internacionales.

Bien sabido es que todas estas guerras, por más que los gobiernos aún procuren ocultar sus verdaderas causas para desorientar al “pueblo,” no son más que afectos de un orden social y económico profundamente corrompido, son luchas del capitalismo, que por su afán de lucro y ambición, desprecia toda moral y resulta por consiguiente anti-social en sumo grado.

En nombre del progreso, de la civilización o de la providencia entusiasman los gobiernos capitalistas a sus incautos síndicos, predicando, si necesario fuere, con ayuda del clero guerrero (¡qué inconsecuencia e ironía!) e invocando a toda clase de ídolos, la guerra “santa” (ejemplo: la guerra de los Balcanes,) y las masas ignorantes están listas para degollarse mutuamente para mayor gloria de Dios y del capitalismo.

No cabe duda que el mismo régimen burgués se da cuenta de las funestas influencias del capitalismo y no faltan voces que reclaman con toda urgencia leyes y trabas para reglamentarlo—piden reformas de todas clases y matices, creyendo así poder remediar el mal, pero se cuidan bien de atacarlo en su esencia, eso sería ir “demasiado lejos” y no convendría a sus intereses.

Ahí, pues, está el verdadero enemigo la causa de todas las “revoluciones.”  
Pasa á la cuarta plana.

## Al C. Secretario de Guerra y Marina

Ignorantes en lo absoluto de la Ordenanza Militar, Muy respetuosamente hemos de merecer a usted se sirva indicarnos si no incurrimos en falta al no ponerle el grado que en nuestro glorioso Ejército Nacional tiene el señor Coronel Gerónimo Villarreal, cada vez que hablemos de él como propietario de la mayor parte de las Casas de Juego existentes en esta Ciudad. Y si en ese caso nos es permitido llamarle simplemente Gerónimo, ofreciendo solemnemente que cuando hablemos de él, como militar, cuando refiramos sus gloriosas hazañas en la toma de Laredo, (Revolución Orozquista) volveremos a ponerle el título a que por su valor y virtudes cívicas es acreedor.